

19 años de producción científica ininterrumpida y vamos por más... Nineteen years of uninterrupted scientific production, and we go for more

María Oslaida Agüero Martínez^{1*} <https://orcid.org/0000-0001-8826-4710>

Víctor José Vasallo Comendeiro² <http://orcid.org/0000-0001-5819-2314>

Alberto Labrada Despaigne³ <http://orcid.org/0000-0001-8719-4263>

¹Hospital Clínico Quirúrgico “Hermanos Ameijeiras”. La Habana, Cuba.

²Hospital Militar Central Dr. Luis Díaz Soto. La Habana, Cuba.

³Hospital Universitario “General Calixto García”. La Habana, Cuba.

*Autor para la correspondencia. editoranest1@infomed.sld.cu

Recibido: 24/06/2021

Aprobado: 04/07/2021

“Medicina solo hay una, y es efectiva cuando tiene una evidencia científica detrás que la respalde.”

J.M. Mulet

En el año 2020 comenzó en nuestro país la expansión del virus Sar Cov 2 y con ello, el arduo e incesante trabajo de los profesionales del sector de la salud. En medio de esta batalla social, aún vigente, las publicaciones seriadadas de este sector han mantenido un flujo de artículos científicos que son la evidencia de lo que en Cuba, en sus centros de investigación, hospitales y universidades, se hace a favor de la comunidad. La sociedad de anesthesiólogos cubanos no ha estado exenta y ha contribuido con significativos aportes al desarrollo científico de la especialidad.

Desde su fundación, el 17 de octubre del año 2002 y próximo a celebrar el cumpleaños número 19, la Revista Cubana de Anestesiología y Reanimación ha mantenido una producción científica ininterrumpida. A pesar de que aún quedan importantes retos por vencer y objetivos propuestos no cumplidos (indexarla a un nivel más elevado como Scopus, Web of Science (*WoS Core Collection*), Ebsco o Epub), actualmente, puede decirse que es una revista conocida y respetada, con una visibilidad internacional que abarca a más de 120 países y más de 50,000 visitas. En constante transformación y camino a la ciencia abierta.

En medio de adversidades de todo tipo, como el enfrentamiento a la pandemia y las medidas de aislamiento comercial y financiero a nuestro país, la revista ha logrado mantener su rol editorial. Las exigencias editoriales y autorales se han alcanzado en beneficio de los especialistas del ramo, la comunidad médica cubana y los lectores foráneos. En el futuro, y a pesar de estas circunstancias, cabe esperar un salto cualitativo de la revista que la sitúe en el lugar al que se aspira. Una mejor indexación, una mejor visibilidad y, lógicamente, una confianza lograda entre lectores, autores y comité editorial.

Quedan desafíos por vencer, que solo podrán ser logrados con la colaboración de todos, pero aun así se puede afirmar que la Revista Cubana de Anestesiología y Reanimación avanza continuamente. Agradecer y reconocer a los autores por la confianza depositada y el hecho de utilizar nuestra revista para la publicación de sus producciones científicas. Agradecer y reconocer a todos los profesionales que trabajaron en la evaluación y resto del proceso de gestión editorial durante todo el año. Vamos dejando atrás un año muy complejo en el orden social y profesional, y se nos avecina otro lleno de retos.

Felicitaciones colegas, por:

El 71 Aniversario de la Sociedad Cubana de Anestesiología y Reanimación, a celebrarse el 12 de septiembre.

El Día internacional del Anestesiólogo, a celebrarse el 16 de octubre.

El 19 cumpleaños de la Revista Cubana de Anestesiología y Reanimación, a celebrarse el 17 de octubre.

*“Donde quiera que se ama el arte de la Medicina se ama también a la
humanidad.”
Hipócrates*